
香港文匯報訊 對於長江和記公司計劃出售
巴拿馬運河港口等資產一事，國家市場監督管
理總局反壟斷二司負責人日前在回應大公文匯
全媒體記者提問時表示：我們注意到此交易，
將依法進行審查，保護市場公平競爭，維護社
會公共利益。國務院港澳辦、中央政府駐港聯
絡辦網站昨日轉發大公報社評。社評指出，這
是國家有關部門首次對長和出售港口一事直接
表明態度，寥寥數語，蘊含豐富信息。希望有
關企業能掂量出這一信息的分量，盡快停止交

易，否則後果嚴重。
該篇社評以《「在商言商」只是借口 港口

交易盡快回頭》為題。社評表示，長和是本
港最具代表性的跨國企業之一，社會各界對
其有很高的期待。面對美國霸權和欺凌，長
和理當義無反顧地和國家站在一起，肝膽相
照，同舟共濟。華為和TikTok在美國壓力下
展現錚錚鐵骨，作出了示範。然而，在關鍵
時刻，長和不僅接受甚至積極配合美方的霸
凌，置國家利益於不顧，自然引起各界強烈

批評。

維護國安屬應有之義
社評表示，對於長和港口交易一事，外交部

曾多次強調中方一貫堅決反對利用經濟脅
迫、霸道霸凌侵犯損害他國正當利益的相關
行為。現在，國家市場監督管理總局終於出
手，清晰表達「依法進行審查」的立場，回
應了各方關切。這是保護市場公平競爭、維
護社會公共利益的正義之舉，也是維護國家

安全的應有之義，合情、合理、合法，得到
香港社會各界的堅定支持，得到14億中國人
民的堅定擁護。
社評表示，國家市場監督管理總局的嚴正表

態，有關企業不僅要聽到，更要深刻認識到問
題的嚴重性和繼續推進交易的嚴重後果。在面
對關乎國家安全和發展利益的大是大非問題
上，保持清醒認識。有消息稱，長和方面下周
不會簽約，如果屬實，這顯示長和態度有所改
變，但願長和及早回頭。

面對美國霸權欺凌 長和要和國家站在一起

各界促長和懸崖勒馬 顧全國安終止交易
籲在大是大非前保持頭腦清醒 勿被不懷好意國家當槍使

長和擬售巴拿馬港口一事近日備受關注，國家市場監督管理總局反壟斷二司負責人日前

回應香港大公文匯全媒體記者提問時表示，將依法審查有關交易以保護市場公平競爭，維

護社會公共利益。香港社會各界人士堅決支持依法進行審查，認為這是對國家經濟安全與

發展利益權利的堅定捍衛。他們強調，任何商業行為都不得損害國家主權、安全和發展利

益，在國家利益、發展安全上，要保持頭腦清醒，挺起脊樑，不能被不懷好意的國家當槍

使，還望有關企業懸崖勒馬，在國家利益與大是大非面前保持清醒認識，以國家安全為大

局，終止有關交易。 ●香港文匯報記者黃子晉
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全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深表
示，堅決支持依法進行審查，確保符合國家安

全和整體經濟發展利益。他表示，在當前複雜多變
的環球政經局勢下，工商企業與國際商業夥伴進行
重大經貿交易時，須考慮國家安全因素，特別是涉
及重大基建設施項目，並積極配合國家整體利益和
長遠對外經貿發展部署。
全國政協提案委員會副主任黃國表示，全力支持

依法進行審查。他表示，商人逐利無可厚非，但要
取之有道。在國家利益、發展安全上，更要保持頭
腦清醒，挺起脊樑，不能被不懷好意的國家當槍
使。「有國才有家，只有國家發展強大起來，我們
才不會受到別人的欺負、敲詐。」
全國政協委員葉建明表示，支持依法進行審查的

決定。某些大國利用經濟脅迫、霸道霸凌侵犯損害
他國正當權益，甚至指令該國企業以壟斷手段購買
他國產業，影響市場公平競爭，也對社會公共利益
造成傷害。
全國政協委員陳文洲表示，保護市場公平競爭和

維護社會公共利益是現代市場經濟健康發展的基

石，有利於維護社會的穩定和發展。巴拿馬港口在
世界格局中具有戰略地位，和我國國家利益緊密相
關。在大是大非面前，長和應該自覺配合國家市場
監督管理總局的相關調查。
全國政協委員邵家輝表示，全力支持依法進行審

查。「試想一下，假如在日軍侵華時，日軍以巨額
金錢向中國商人買煤油，商人明明知道日軍的目的
是要傷害中國人民，但仍然去做的話，便不是在商
言商，而是傷害了整個民族。」
他認為長和今次出售的巴拿馬港口是重要的關鍵

基礎設施，而虎視眈眈的是和國家正在處於貿易戰
的美國，此舉如同有可能將重要武器轉到敵方手
上。因此，這單交易絕不可以純粹看為商業交易，
以賺取利潤為方向，「一念天堂一念地獄，衷心盼
望長和管理層從速回頭是岸，勿偏執己意而行！」
立法會議員陳克勤表示，國家有關部門對相關交

易依法啟動調查，是對國家經濟安全與發展利益的
堅定捍衛，是絕對正當、合理的行動。「當前國際
環境複雜嚴峻，美國特朗普政府更是不斷拿起關稅
武器，企圖以『貿易武器化』的手段打壓中國。在

此背景下，還望有關企業意識到問題的嚴重性，在
國家利益與大是大非面前保持清醒認識。」
立法會議員陳恒鑌表示，國家市場監督管理總局

依法進行審查，是保護市場公平競爭、維護社會公
共利益的應有之舉。「美國已公開講明打算對中國
有關的商船採脅迫手段額外收費，若長和港口落入
他們手中，倒過來威脅到中國，這情況換轉來所有
國家也容不了。」
立法會議員陳學鋒表示，國家高度關注事件，因

為從一開始，這「交易本質」已脫離純粹的「商業
行為」。若商業行為涉及國家安全，交易就不能只
是「以商言商」而不顧及大局。他期望長和能及早
回頭是岸，以國家安全為大局，終止今次的交易。
立法會議員李世榮表示，巴拿馬港口地理位置特

殊，在國際貿易與運輸中佔據關鍵地位，其交易走
向直接關乎國家利益與安全。特朗普聲稱要收回巴
拿馬運河，並表示不排除使用軍事武力，完全是霸
權行為。因此，肩負維護市場公平競爭、保障國家

及社會公共利益重任的國家市場監督管理總局關注
此事合情合理。「在此，希望從商者能充分考量，
切勿因小失大，令香港及內地的同胞心寒。」
立法會議員陸頌雄呼籲長和能改變思維，懸崖勒

馬，與國家利益、香港利益站在一起。「在霸權主
義下的所謂國際秩序，『不靠邊』看似規避風險，
但在這『戰國年代』，如果沒有國家的保護，企業
在外就有如國際孤兒，政治風險其實更大，對企業
發展更加不利，隨時成為別國的菜單。」
全港各區工商聯首席會長盧錦欽表示，香港企業

必須始終以國家利益為根本、以民族復興為己任，
將服務國家戰略作為最高準則。長和港口交易屬重
大交易，直接涉及國家安全與戰略利益，國家對此
高度關切。任何商業行為都不得損害國家主權、安
全和發展利益，我們完全支持國家市場監督管理總
局依法對長和港口交易進行審查。作為中國企業，
長和應當以實際行動展現香港企業的家國擔當，切
實維護國家核心利益。

香港文匯報訊（記者 金文博）在香港即將
迎來第十個全民國家安全教育日之際，香港童
軍總會昨日舉辦童軍國家安全日活動，透過富
有趣味性的攤位遊戲，讓成員和市民了解國情
知識和國家安全的最新資訊。民政及青年事務
局局長麥美娟在活動上致辭時表示，青年是香
港未來的主人翁，要為青年的成長成才開拓更
多空間和發展機會，讓他們發揮所長，成為推
動社會發展的生力軍，繼而貢獻香港及國家。
活動上，麥美娟聯同香港童軍總會香港總監

黎偉生、執行委員會主席葉永成、助理香港總
監（內地事務）羅璇及內地事務委員會主席林
光如主持啟動儀式，帶領童軍成員一同承諾
「對國家盡責任」。主禮團成員並在儀式上頒
發「對國家盡責任」之「童軍國家安全日」書
籤填色及創作比賽各項獎項。今年的書籤填色
及創作比賽參加人數非常踴躍，收到超過
1,300份作品。

培養童軍成員國民身份認同
黎偉生致歡迎辭時介紹，「對國家盡責任」

是童軍誓詞的核心部分之一，亦是每位加入成
為童軍時所許下的承諾。他期望，透過活動讓
童軍成員進行文化體驗的同時，深入了解國家
安全的20項重點領域，共同探討國家安全議
題，讓維護國家的安全觀念由青少年時期開始
培育，從而培養各童軍成員的國民身份認同，
切實維護好國家安全，確保社會可以穩定而持
續地發展。
昨日的活動還設有醒獅和川劇變臉表演，以

及以「文化安全」為主題的攤位遊戲，超過
1,000 名童軍成員、家長及公眾人士投入參
與，透過富有趣味性的攤位遊戲了解國情知識
和國家安全的最新資訊。
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●麥美娟與童軍合照。 Fb圖片

香港文匯報訊（記者 楊盈盈）今年是中國
人民抗日戰爭勝利80周年，香港升旗隊總會昨
日舉行周年檢閱禮，由解放軍駐港部隊主持升
旗禮，帶領香港升旗隊總會的青少年隊伍展現
出紀律性和專業素養，並以此向出席活動的青
少年、師生和家長傳達愛國愛港精神、增強家
國情懷。有升旗隊總會成員表示，透過參與會
方的不同活動，提高了他們的愛國情懷以及對
國家的認識。
昨日的周年檢閱禮，匯聚了全港76間學校，

超過2,000名師生共同參與。出席嘉賓包括香
港特區政府教育局副局長施俊輝，解放軍駐港
部隊大校漆曉春，中央政府駐港聯絡辦副處長
盧頌揚，立法會議員梁毓偉、姚柏良、林振昇、梁子
穎，以及多個青少年制服團體的長官和社會賢達等。

盼學生深刻理解「國安才有家安」
施俊輝致辭時表示，教育局今年將繼續推動紀念抗

戰勝利80周年的系列活動，旨在傳承革命先烈的崇高
精神，希望活動讓學生深刻理解「國安才有家安」的
道理，從而增強愛國情懷與歷史意識，共同守護國家
的和平與安定。
香港升旗隊總會主席周世耀致辭時表示，教育界有

責任向年輕一代，如實說好抗戰勝利的偉大故事，讓
香港青少年認識和銘記這一段歷史，珍愛現在的和平
生活。
來自香港升旗隊總會大學生隊伍的學生陳芄竹接受

香港文匯報訪問時分享，中學時已加入香港升旗隊總

會，最難忘的是第一次作為護旗手參加檢閱禮，當時有
駐港部隊官兵指導訓練。由於平日很少接觸軍人，她當
時「心情十分激動緊張」，「他們真的很厲害，平時走
路的步伐都是一致的。而自己卻沒有做得很整齊，有些
羞愧，覺得練得不是很足夠。」她說：「解放軍訓練時
一定很嚴厲，休息的時候便好像朋友般相處。」
是次擔任護旗手的青年隊隊長容晴晴是一名中五學

生。她向記者表示，自己參與過香港升旗隊總會舉辦
的不少活動，加深了自己的愛國情懷及對國家的認
識，很榮幸今次能夠任隊長做指揮。

幼園學生呈獻文藝表演
檢閱禮結束後，一眾幼稚園學生呈獻精彩文藝表

演，包括充滿活力的舞龍和優美的彩旗表演，為莊嚴
的儀式增添了活潑歡樂的氣氛，贏得在場嘉賓的熱烈
讚賞和掌聲。

●長和擬售巴拿馬港口一事近日備受關注。 資料圖片

升旗隊總會周年檢閱 紀念抗戰勝利80周年

●香港升旗隊總會昨日舉行周年檢閱禮。 香港文匯報記者曾慶威 攝 ●香港升旗隊總會步操方隊成員合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝

●幼稚園學生的文藝表演充滿活力。香港文匯報記者曾慶威 攝

●左：香港升旗隊總會大學生隊伍兼活動司
儀陳芄竹，右：總會青年隊隊長容晴晴。

香港文匯報記者曾慶威 攝

●幼兒隊伍進行分列式。
香港文匯報記者曾慶威 攝
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